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慈善晚宴开始前，庐江县矾成铜业有限

公司吴义成董事长一行三人坐在餐桌前，显得

有些焦急：“每次开车路过一些村庄，看见一座

座希望小学建成，都是一件很欣慰的事情。”能

让失学的孩子重新回到课堂上就是我们大家

的心愿。

公司的工作人员也告诉记者，他们还要赶

晚上7点钟的飞机，时间很紧，所以就早些来，

“吴董是热心人，尽管我们时间很赶，但是他一

定要自己亲自出席这个宴会，想认识一些与自

己志同道合的朋友，一起把慈善的事业越做越

好。”

参加完晚宴
立马赶飞机

盲人企业家
也来献爱心

1月6日，2011年慈善晚宴的活动现场，坐

在26号桌的一位盲人抢了不少人的眼球。他

就是来自滁州凤阳的盲人企业家水巨洋先生，

他以个人名义捐助希望工程。他告诉记者，从

小他因病导致双目失明。虽然当初创业艰苦，

但水巨洋先生还是慷慨回报社会，每年都拿出

大量资金扶贫、助困、助残，十几年间扶贫助残

出资达一百多万元，捐资助学近百万元。“过去

我靠别人的赞助发家，我希望以我的力量资助

那些失学儿童，帮助他们自尊、自立、自强，将

来有能力的时候，能像我一样继续回报社会。”

下午4点，距离晚宴还有2个多小时，记者

还没进入会场，就看到许多人围着走廊上一个

长桌子在说着什么。上前一看，原来是一排画

家，各自拿着笔，共同在一张画轴上作画。

这么长的画卷，这么多人一起画，怎么能

完成一个共同的画面主体呢？面对记者的提

问，画家薛文玉给记者解释道，长卷由一位老

师主笔，描出轮廓，之后10多位画家，各自寻找

一块画面，发挥自己的技艺，共同完成长卷。

因为这10多位画家都是行家，只要看到轮廓，

就知道在什么位置，画出什么图案，甚至是色

彩浓淡，都会一清二楚、明明白白。所以说，群

体合作画是非常难得的，且价格也是很高，因

为它集中了各路画家的经典力作。

从上午10点开始，到晚会开始前，10多位

书画家共同完成了两幅长卷。一幅是长达10

米的画轴“皖江八百里”和一幅也长达10米的

“和谐气象”。薛文玉给记者介绍，皖江八百里

寓意着安徽“皖江城市带承接产业转移示范

区”进军为国家级示范区，希望建设、发展得红

红火火。“和谐气象”的画卷主要是借助一年四

季的各类花卉，寓意着社会和谐之意。

晚会现场，这两幅长卷全部无偿捐献给了

安徽省希望工程办公室。

当记者向安徽鲁创再生资源回收有限公

司的王宝成董事长表明采访意图时，低调的王

董连忙摆手并表示参加慈善活动是义不容辞

的责任，无须多言。就在此时，一旁的王夫人

“发话”了，“简单说几句吧，你看小姑娘忙得一

头汗！”

老婆一“发话”，老公果然很“听话”，王董

赶紧开口说了好几句感言，一旁的王夫人得意

地笑了。“能给王董拍张照片吗？”王董正犹豫

间，已经有人替他做了决定。王夫人再次“发

话”，“可以，可以！”

要说本届慈善晚宴最低调的企业老总，那

就要数身兼两家公司董事长的魏兵了。合肥

鼓达商业运营管理有限公司的总经理虞积强

在接受记者采访时说道：“我们的老总时常告

诉我们，一个人永远不能忘记回报社会”，无独

有偶，安徽科力凯生物医药科技公司的总经理

曹伟在接受记者采访时也说了同样一句话。

看着记者有些不解的表情，曹经理指着一直坐

在旁边默默微笑的魏兵说：“是这样，魏总是我

们两家公司的董事长，这次的慈善晚宴不但我

们两家公司都有捐款，魏总也以个人的名义进

行了捐款。”

魏总在接受记者采访时说了一句话，让记

者印象很是深刻。他说：“慈善其实是一件很

简单的事情，有多大能力就帮多大忙，就那么

简单。”

最低调企业老总
另外一位让记者印象深刻的被采访者是

安徽新兴格力空调销售有限公司市场营销部

部长林先军，在接受记者采访时，他每说一句

话，前面都要加上“我们董总裁说”，您可别误

会，这可不是在拍马屁。用林部长的话说，董

明珠总裁是他们企业员工崇拜的偶像。“企业

家要有社会责任感，这是我们董总最常说的一

句话，董总时常教导我们，国不富则民不强，作

为一个有社会责任感的企业，回报社会是我们

义不容辞的责任和义务。”

为什么说董明珠总裁是员工们的偶像

呢？林先军部长说，作为一个全球领先企业的

领导人，格力电器董明珠总裁始终坚持“乐于

奉献，胸怀天下，回馈社会”，多年来董总裁个

人捐献的各类希望小学已经近10所，为员工

们谱写了一本生动的爱心教材。

最给力企业老总

此“章余”非彼“章鱼”
当被问及姓名时，安徽中策投资有限公

司的企业代表裴章余介绍说：“我姓裴，名章

余。”“章鱼？”“对，章余！”听到如此奇异的名

字，记者惊讶得睁大眼睛，确认道：“您真的叫

做章鱼，和那个有名的‘章鱼帝’同名？”

听到如此“误解”，裴章余哈哈大笑，解释

道：“我不是那个鱼，我是年年有余的余！”

“哦！原来如此！”不过听到有人这么理解自己

的名字，他还是有些“高兴”，“经你一说，我一

下子变成世界知名人士了！”

慈善晚宴从2006年开始，至今已经连续

举办了6年。6年来，慈善晚宴共筹资1807万

元，援建希望小学37所，救助贫困高中生、大

学生、留守未成年人及监狱服刑人员子女共计

3151人，建希望图书室15个，农村留守儿童之

家10个。

在本届慈善晚宴上，记者捕捉到了一些

现场发生的花絮。从这些小细节中可以看到，

每个来参加的人士，对弱势群体的关怀和慷慨

是有目共睹的。

感动瞬间 爱潮涌动

老婆“发话”，老公“听话”
画家群体合作20米长卷

唐承沛副省长和爱心企业家代表合影

书画家展示长卷

企业家代表现场捐款

书画家现场作画


